

Ayer se confirmó el triunfo de la lista Pluralista en la UDD, terminando así con tres años de federaciones ligadas a la derecha. Esto se suma al caso de la Universidad Católica, en donde la lista Crecer, ligada a la izquierda, va a la segunda vuelta.

Por *Myriam Bustos Verdugo*.

Las urnas universitarias arrojan algunas sorpresas



FOTO: AGENCIA UNO

►► Estudiantes de la Universidad de Chile votando por una nueva federación durante el 2014.

NUEVOS ROSTROS



Luis Vargas

Con 2.070 votos, la lista del militante de la DC logró ganar las elecciones en la Universidad del Desarrollo. Esta es la primera vez que se presentaron dos grupos.



Daniel Gedda

Lidera la lista Crecer en la UC. Si es elegido, terminará con el único período que ha tenido el movimiento Gremialista en los últimos cinco años.

TRES años de federaciones ligadas a la derecha en la Universidad del Desarrollo (UDD) terminaron ayer, luego que la lista Plurales, liderada por Luis Vargas, estudiante de medicina y militante DC, ganara por 24 votos.

La lista, compuesta por estudiantes de centro izquierda, ganó con 2.070 votos. Por otro lado, la lista Nos, que pretendía continuar con la línea de la actual federación, obtuvo 2.046.

De acuerdo a Vargas, esta nueva federación quiere hacer cambios ya que “hay problemáticas internas que no se están abordando”, explica, y agrega que quieren terminar con los estereotipos que marcan a las casas de estudios.

Propiciar espacios de información y generar instancias que permitan conocer lo que piensan los estudiantes, son algunas de las metas de Vargas, quien añade que ahora “evaluaremos el rol que tendremos en la Organización de Federaciones de Educación Superior Privada (Ofesup) y la Confec. Queremos ver los espacios disponibles y cuál es el rol de las universidades privadas en Chile”.

Sobre esto, Nicolás Fernández, presidente de la federación de estudiantes de la U. Diego Portales (UDP) indica que “si lo que esta federación busca es ser un aporte, le damos la bienvenida. Nuestra intención es motivar a las universidades privadas a que debatan sobre la educación”.

Sobre el resultado de la elección de la UDD, su actual presidente Juan Carlos Herrera, señala que la presentación de dos listas demuestra más participación, ya que antes sólo se presentaba una.

En cuanto al cambio, dice que efectivamente se rompe una estructura, ya que, según él, las otras federaciones han estado ligadas a la derecha. “Todas han trabajado con cierta línea frente a la Ofesup y la Confec. Me preocupa cómo será el cambio. No sé cómo sacarán una postura en el futuro sobre temas contingentes, como la reforma educacional”, explica Herrera. Esto porque ahora la universidad tendrá dos posturas. “Ganaron por 24 votos. Hay tanta gente que los apoya, como votos en contra”.

El rector de la universidad, Federico Valdés, señaló que las elecciones “fueron un proceso competitivo. Por primera vez participó un gran número de estudiantes. Votaron alrededor de 4 mil 100 y ganó por un estrecho margen Luis Vargas. Esperamos te-

ner relaciones cordiales con la nueva directiva”.

Otro proceso que llama la atención es el que está en desarrollo en la Universidad Católica, donde el 3 y 4 de noviembre tendrá lugar la segunda vuelta. La lista Crecer, ligada a la izquierda, es encabezada por Daniel Gedda, quien dice que “este es un proyecto transformador”. Su competidor será el movimiento Gremialista, liderado por Felipe Lyon, quien ha dicho que “el foco de nuestra lista, está puesto en la inclusión y participación de los alumnos en los espacios de la universidad”.

Este resultado marca una sorpresa para esta casa de estudios, ya que por primera vez en los últimos cinco años el movimiento NAU quedó fuera de una segunda vuelta. De hecho, había ganado cuatro de las últimas cinco elecciones, hasta que el año pasado, los gremialistas recuperaron la presidencia, gracias al triunfo de Ricardo Sande.

Otras federaciones

Algunas universidades se prepara para iniciar sus elecciones en los próximos días, en tanto que otras aún no definen sus fechas. En este último caso aparece la Universidad de Concepción, en donde la elección se postergará para el próximo año, luego de que el jueves los

estudiantes rechazaran en votación el calendario propuesto por el Tricel. Sebastián Reyes, presidente de la federación penquista indicó que “se hará el 2016, cuando pueden participar más estudiantes”, dijo.

En Usach, en tanto, su actual presidenta, Marta Matalama, señaló que aún no tienen definida las fechas del nuevo proceso electoral, en parte por la paralización que tuvieron y porque se acaba de acordar un proceso de congreso estudiantil para reformar la orgánica. “No hemos decidido si vamos a levantar dos procesos paralelos o si se privilegia el Congreso”, explicó Matamala.

En la UDP, las elecciones serán en noviembre. “Aún no hay listas, pero lo más probable es que la próxima semana se llamen”, indicó Fernández.

En la U. de Chile, en tanto, las elecciones serán el 9 y 10 de noviembre y hay nueve listas en campaña, de las cuales ocho son de izquierda. La particularidad la aporta Creando, continuadora de la actual federación, liderada por Valentina Saavedra, que postula dos candidatos a la presidencia: Camila Rojas, de Izquierda Autónoma, grupo que tiene como referente a Gabriel Boric; y Vicente Valle, del Frente de Estudiantes Libertarios. ●